



● 令和元年度第53回通常総代会

発行=日吉町森林組合 〒629-0341 京都府南丹市日吉町殿田尾崎8-1
Tel=0771-72-0017 Fax=0771-72-1375
E-mail=h-sinrin@fancy.ocn.ne.jp
<http://www.720017.or.jp/>
2020年4月発行



通常総代会の報告

去る、3月28日(土)午後1時30分から、南丹市日吉町生涯学習センター(遊・YOU・ひよし)をお借りして「令和元年度(第53回)通常総代会」を開催しました。

今回の総代会は折からのコロナウイルス感染拡大防止のため、出来る限り書面議決の提出をお願いしていました。また、来賓につきましても感染防止のため当日のご出席をご遠慮いただき、ご祝辞のみのご披露とさせていただきます。ご祝辞は京都府南丹広域振興局局長・前川二郎様はじめ7名の方々から頂戴いたしました。

総代の出席数は22名となり、これに事前に届け出いただいた6通の委任状と109通の書面議決書を足し合わせると137名となり、総代会成立要件である総代定数(205名)の過半数を超え、総代会成立となりました。

宇野組合長の挨拶をもって総代会をスタートし、園部地区総代の吉田 靖様に議長をお願いして、議案の審議に入りました。

令和元年度は、森林組合の主力事業で

ある森林整備事業において当初計画に達することが出来ませんでした。一方でご自宅裏の危険木の伐採や台風による倒木の処理などのご依頼が多く、計画を大幅に上回る事業量となりました。その結果として事業総取扱高は4億円を超えることが出来ましたが、主力事業の事業量減少が響き、税引前純利益は106万円の損失となってしまいました。

この結果につきまして、出席いただいた総代から「損失という結果について、理事者としてどうお考えなのかを聞きたい」とのご質問を頂戴しました。これまで順調に経営をしてこれましたので、どこかに気の緩みが生じていたのではないかと反省しております。今後は役員一同気を引き締めなおし、経営の立て直しを図ってまいります。

令和元年度事業報告及びそれに関連する内容、令和2年度の事業計画及び関連項目の全10議案をご提案させていただきました。き、全て原案どおり可決承認いただきました。

ウイルスの影響で例年とは違う総代会となりましたが、総代の皆様を始めご祝辞を頂戴した皆様には、この場をお借りして改めてお礼申し上げます。また、全



ての組合員の皆様に、今後とも変わらぬご指導やご鞭撻を賜りますようお願い申し上げます。通常総代会の報告とさせていただきます。

令和2年度事業計画について

「森林だより123号」でもお伝えいたしました。令和2年度森林整備事業計画は、間伐目標面積200ha、作業道開設延長13,500m、木材搬出量16,000m³で、地区別の森林調査及び森林整備実施箇所は次の箇所を予定しております。

【地区別一覧】

- 志和賀地区
- 中山・後山
- 保野田地区
- ヲシ谷・大迫・コジレ
- 胡麻地区
- 桑ノ木谷・赤迫・小佛原
- 畑郷地区
- 丹後平・滝ヶ谷・細谷・下向
- 田原地区
- 岩谷・梅田山・東山
- 四ツ谷地区
- 柏木谷・井ノ谷・久保田ノ上
- 佐々江地区
- 丸木谷・大田谷
- 生畑地区
- 北ノ谷・神ノ谷・中山

木住地区

大塩谷・西ノ本・片谷平・野田ノ上

峠谷

中世木地区

千切迫・中ノ谷・不動・人尾峠

天若地区

西ミノ谷・向山

以上が地区別の森林整備実施予定箇所となります。この実施箇所を基本に事業を進めて参りたいと考えておりますが、右記以外の箇所につきましても、所有者の皆様からご要望がございましたら、計画に組み込み実施させていただきます。ただし、新型コロナウイルスの影響により、木材流通等に大きな障害が発生した場合には、計画を大きく見直す必要がございますので、ご理解いただきますようお願いいたします。

(小林)



コロナウイルスの影響について

昨年11月頃に中国・武漢で発生した新型コロナウイルスが、今年の2月以降瞬く間に世界に広がり、多くの感染者や死者が出ております。

日本におきましても、北海道で急拡大を見せたかと思うと、大阪・東京・神奈川において感染が拡大し、ついに東京では1日に発生する新たな感染者が100人を超える事態になってしまいました。

このウイルスの影響が、飲食店や観光業界、交通業界などに大きな影響を与えていることは報道の通りではありませんが、森林組合の事業運営にも影響が開始しております。

皆様にご利用いただいている『森の道具屋』では、チェーンソーや草刈機などを多く取り扱っておりますが、これらの部品の多くは中国製であるため、中国からの流通が止まったことにより、商品が入荷しない状況になりつつあります。

住宅産業においても、トイレ製品や浴槽関係などに中国製品が使われている関係で、建設が進まず新たな着工も進まないという影響がでております。また、経済状況もかなり悪くなっていることが

新商品ラインナップ

日頃よりご愛顧いただいております
「森の道具屋〜FOREST TOOLS SHOP〜」
に新商品が登場しました。

新商品のコンセプトは、これまでの商品とは一線を画し、『休日を皆で目一杯楽しむ』としました。ですから、林業や農業に使う作業道具ではなく、キャンプなどのアウトドア用品、親子で楽しむハンドメイド商品、ガーデニング用品、癒し系商品など、見ているだけでも楽しくなりそうな商品を取り揃えました。
一度足をお運びいただき、ご覧いただければと思います。



新商品ラインナップは次の通りです。

【SOTO】(メーカー名)

『アミカス』(商品名)



サブストーブとして最適です。

アウトドア用ガスストーブ。コンパクトで81℃と持ち運びも楽々。キャンプでの

『モグモグ』



親子で簡単に楽しむ。キャンパスのお供に是非！

『スライドガストーチ』



火口を伸ばせる耐風バーナ。火力が強く火付けに最適。

こんな時期だからこそ、家族と共に自然の中で身も心もリフレッシュしませんか。



【FEDUCA】
『折畳式料理ナイフ』



持ち手を自分好みにカスタマイズ！
世界に一つだけのあなたのナイフを作りませんか。

【SOMABITO】
『KUKSA』



北欧フィランドに古くから伝わる、臼の楯の楕円をくり抜いて作られるマグカップ「ククサ」。

京都のヒノキであなただけのククサを作りませんか。
初級から上級まで、やる方のレベルに応じてお選びいた

だけますので、お子様から大人まで楽しめます。

外出できないこの時期に、お父さんは奥様と子供さんへのプレゼントに「マグカップ」、お母さんとお子さんはお父さんへのプレゼントに「ナイフの持ち手作り」と、ご家族で工作をたのしみませんか。お子様の夏休みの課題である「自由研究」にも最適！



【ITO】
『フェルト雑貨』



動物のキャラクターや鉛筆につけるどうぶつキャップなど多彩なレパートリー。見た目に可愛く、肌触りも良い手作りフェルト雑貨。

心が癒されます。

【DULTON】



インテリアやキッチン雑貨で人気のダルトン（DULTON）。

皆様に喜んでいただけた商品もこれからはどんどん増やしていきたいと思っております。

皆様からも山や森などに関連した商品で「こんな商品あるけど、取り扱ってくれへんかなあ」なんていうご要望もお待ちしております。木工品や木質インテリア、木や花から抽出したオイルエッセンスなどなど、どんなアイデアでも構いませんので、ご教示いただければ幸いです。

（出野）

ハチ駆除賜ります

森林組合ではスズメバチ駆除もお引き受けしております。出来る限り早い段階で駆除した方が危険性も低くなりますので、ご自宅や倉庫の軒先、屋根などに下の左写真のようなモノがぶら下がっておりましたら、森林組合へ「一報ください。現地確認の上、駆除させていただきます。専門の駆除業者にお願いとすると、駆除した巣の処理費用だけで、5〜6万円掛かるとも聞きます。

森林組合がこれまで駆除したお客様からは「そんなに安くていいんですか?!」と驚かれております。

他の駆除業者との相見積りでも構いません。お気軽にご相談ください。ただし、梯子などで到底届かない場所にある巣については、駆除出来ない可能性もありますし、クレーンなどの機械を用いる必要がある場合には、その分費用が掛かってしまいますのでご了承ください。

(出野)

【スズメバチの巣】



9~10月頃の巣



初期の巣

モグラの駆除賜ります

先日、お客様から「モグラがまた出て庭が穴だらけなんやけど、また捕まえてくれるか」と言われました。

そこで、そのお庭にお邪魔してモグ

ラの通り道を調べ、その通り道にモグラ捕獲器を設置したところ、見事なモグラが捕れました。

もし皆様のお庭などでモグラにお困りの方がいらっしゃいましたら、森林組合までご連絡ください。調査させていただきます、捕獲させていただきます。また、モグラ以外の小動物でもお困りの方がおられましたら、お気軽にご相談ください。

(出野)



(資料提供・北桑木材センター R2, 4, 6)

スギ	中目	4 m × 1 8 ~ 2 4 c m	¥ 9, 000 ~ 12, 000	新型コロナウイルス
	"	4 m × 2 4 ~ 3 0 c m	¥ 13, 000 ~ 15, 000	の影響があつて
	柱	3 m × 1 6 ~ 2 0 c m	¥ 13, 000 ~ 15, 000	か買方さんに元気
	"	6 m × 1 6 ~ 2 0 c m	¥ 13, 000 ~ 15, 000	がなく、全体に安
元木	良材	4 m × 2 4 c m 上	¥ 25, 000 ~ 30, 000	値
ヒノキ	柱	3 m × 1 6 ~ 2 0 c m	¥ 13, 000 ~ 16, 000	
	"	6 m × 1 6 ~ 2 0 c m	¥ 18, 000 ~ 20, 000	※左記の金額は1
	中目	4 m × 1 8 ~ 2 4 c m	¥ 13, 000 ~ 15, 000	立法メートル当たりの
	土台	4 m × 1 4 ~ 1 6 c m	¥ 10, 000 ~ 13, 000	金額です。
元木	良材	4 m、6 m 共	¥ 30, 000 ~ 40, 000	

「正常性バイアス」という言葉をご存知でしょうか。これは心理学の用語で、人間が予期しない事態に對峙したとき、「ありえない」という先入観や偏見（バイアス）が働き、物事を正常の範囲だと自動的に認識する心の働き（メカニズム）を指します。

人は、予期しない事が起こる度に反応していると精神的に疲れてしまうので、そのストレスを回避し心の平安を保つために、この正常性バイアスという機能が備わっています。ところが、この防衛作用ともいえる「正常性バイアス」が過度の働きをすることがあります。

例えば、皆さんの記憶にも新しい東日本大震災。多くの方々は「津波なんてこないだろう。」「津波がきても大したことはないだろう。」「津波がきても大したことはないだろう。」「と正常性バイアスが働き、結果多くの方々が津波に呑み込まれその命を落としました。

そして『新型コロナウイルス』という未知なる危機に直面している今、正常性バイアスが過度に働いてしまっているのではないのでしょうか。1月には中国という隣の国のことだが、どこか遠い国の話

として考えていました。そして2月には、クルーズ船での大規模感染や北海道での感染拡大が発生しましたが、イタリアなどに比べると感染規模が小さかったですし、これもテレビの向こうの話として見ていたのではないのでしょうか。

3月に入って全国に拡がりを見せ、4月に入ると感染経路不明な感染者が東京で増加し、政府が緊急事態宣言を発令する事態となりました。

しかし、この状況においてもなお、人が少ない田舎であれば大丈夫だろうと、普段は閑散としている田舎のドライブスルーに花見客やキャンプをしにくる方々でこった返しておりました。

大切な人の最後にも会えず、死してなお顔を見ることも叶わず火葬されていくというニュースを見ても、それでも自分達は大丈夫だと思ってしまうところに本当の怖さを感じてしまいます。

医療関係者の方々には、一番危険な場所最後の砦として闘っておられることに、心から感謝いたします。

(小林)